

V Congreso de la Sociedad Española de Medicina Tropical y Salud Internacional (SEM-TSI)

Basilio Valladares¹
Jose Luis Pérez Arellano²

¹Presidente del Comité Organizador
²Vicepresidente del Comité Organizador

Querido colega:

En la Asamblea General de la SEM-TSI celebrada en Valencia en el mes de Julio de 2004, se acordó que el V Congreso a celebrar en el 2006, se organizara en Canarias. La Unidad de Medicina Tropical del Hospital Universitario Insular de Gran Canaria y el Instituto Universitario de Enfermedades Tropicales y Salud Pública de Canarias de la Universidad de La Laguna hemos sido los responsables de concretar el mandato de la Asamblea.

Canarias ha sido, desde siempre, encrucijada de tres continentes; Europa, África y América. Por sus puertos y aeropuertos se mueven millones de personas, viajeros, emigrantes e inmigrantes. Así, Canarias es un importante destino turístico durante todo el año. Su clima, su belleza, su infraestructura turística y sobre todo, la afluencia de sus gentes, son un magnífico reclamo para ello. Además, por tradición, los canarios son un pueblo viajero, tanto por razones turísticas como por circunstancias laborales. De hecho, en el siglo pasado, se produjeron dos grandes flujos migratorios por parte de los canarios. A principios del siglo XX, un gran contingente se dirigió a Brasil, Argentina, Uruguay y, principalmente a Cuba, y a mediados de siglo pasado, en la post-guerra española, la emigración se concentró en Venezuela. La

actual situación socioeconómica de Latinoamérica, hace que muchos de esos canarios, sus familiares y amigos, estén regresando a las islas. Además, Canarias está siendo puerta de entrada a España y Europa, de numerosa población inmigrante tanto regular, como irregular. Por ello, parte de la problemática que vamos a tratar, le es propia.

En este Congreso, además de los aspectos clínicos de viajeros e inmigrantes, se intentará integrar de forma natural la ciencia básica, que permite realizar el diagnóstico y diseñar estrategias tanto terapéuticas como preventivas de los problemas detectados. Finalmente, pero no por ello menos importante, se plantearán aspectos actuales de Cooperación y Salud Internacional. En suma, queremos que en este Congreso todas las "sensibilidades" de la SEM-TSI se encuentren satisfechas.

Estamos intentando organizar un Congreso, en el que además del habitual aprovechamiento intelectual, podamos disfrutar de las bellezas de Canarias, de la bondad de sus gentes y de las magníficas instalaciones que posee. Te animamos a venir al V Congreso Nacional de Medicina Tropical y Salud Internacional.

Un saludo.